
N i e d e r s c h r i f t 
 
über die öffentliche Sitzung des Haupt- und Finanzauschusses der 

Gemeinde Wasbek 
 

am Mittwoch, dem 13.11.2019 
 

im Gemeindezentrum, Hauptstr. 37, 24647 Wasbek  
 

 
anwesend: 
 
Bürgermeister  Herr Karl-Heinz Rohloff 

 
 
Ausschussmitglieder /  
Gemeindevertreter  

Herr Michael Hollerbuhl (Vorsitz) 
Herr Heinrich Kühl (i.V. für Herrn Dahmke) 
Herr Bernd Küpperbusch  
Herr Lars Jöhnk 
Herrn Peter Kuhlmann 

 
außerdem anwesend 

 
Frau Claudia Schiffler  
Herr Bernd Nützel 

   
von der Verwaltung 
  
 
entschuldigt abwesend: 
 

Herr Halkard Krause 
Herr Torben-Ole Ahrens 
 
Frau Ulrike Tuskowski (ehrenamtliche 
Gleichstellungsbeauftragte) 
Herr Klaus Dahmke 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1.  Begrüßung, Eröffnung, Feststellung Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesen-
heit und der Beschlussfähigkeit 

  
 2.  Anträge zur Änderung der Tagesordnung vom 13.11.2019 
  
 3.  Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu beratenden Tages-

ordnungspunkte 
  
 4.  Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 23.10.2019 
  
 5.  Information über die am 23.10.2019 unter Ausschluss der Öffentlichkeit gefassten 

Beschlüsse 
  
 6.  Mitteilungen und Sachstandsberichte 
  
 7.  Eingaben / Einwohnerfragestunde I 
  
 8.  Anfragen der Gemeindevertreter 

Beginn: 19:30 Uhr Ende: 20:20 Uhr 
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 9.  Haushaltsplanung 2019, Zweite Vorberatung 
  
 10.  Verwaltungsgebührensatzung der Gemeinde Wasbek 

Vorlage: 0032/2018/DS 
  
 11.  Einwohnerfragestunde II 
  
 12.  Verschiedenes (öffentlich) 

  
 
 1 . Begrüßung, Eröffnung, Feststellung Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der 

Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 
 
Der Vorsitzende eröffnet um 19:30 Uhr die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. Da-
raufhin stellt er die Ordnungsmäßigkeit der Einladung fest. Zudem ist der Ausschuss be-
schlussfähig, da alle Ausschussmitglieder oder Vertreter zugegen sind. 
 
 
 2 . Anträge zur Änderung der Tagesordnung vom 13.11.2019 

 
Es erfolgen keine Änderungen, die Tagesordnung wird in vorliegender Form gebilligt.  
 
 
 3 . Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu beratenden 

Tagesordnungspunkte 
 
Dem Vorschlag der Verwaltung folgend, schlägt Herr Hollerbuhl vor, die Tagesordnungs-
punkte 13 bis 18 unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu beraten. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen: 5 (einstimmig) 
Nein-Stimmen: 0 
Enthaltung: 0 
 
 
 4 . Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 23.10.2019 

 
Es erfolgt der Hinweis von Herrn Hollerbuhl, dass auf der 6. Seite die Anmerkung: „Irr-
tümlich wurde bei dieser HH-Stelle falsch gebucht. Dem Ausschuss ist das AO-Soll 2019 
aufgefallen, weil dort 25.429,74 € eingegangen sind, welche noch an den Schulver-
band, HHSt. 3.46400.67200 weitergeleitet werden müssen“ revidiert werden 
muss. 
Ca. 22.000 Euro wurden 2012 aus dem Wasbek-Haushalt an den Schulverband gezahlt. 
Eigentlich hätte die Stadt Neumünster nach dem KiTa-Gesetz diesen Betrag an die Ge-
meinde Wasbek erstatten müssen. Dies ist nicht geschehen. Die Stadt Neumünster hat 
dies nun nachgeholt, deswegen stehen im AO-Soll nun 25.429,74 €. 
Einwendungen gegen die Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 23.10.2019 erfolgen 
keine, sie gilt somit als genehmigt.  
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 5 . Information über die am 23.10.2019 unter Ausschluss der Öffentlichkeit ge-
fassten Beschlüsse 

 
Es wurden keine Beschlüsse gefasst. 
 
 
 6 . Mitteilungen und Sachstandsberichte 

 
Der Bürgermeister lädt zum Volkstrauertag am 17.11.2019 ein. Um 10:00 Uhr startet der 
Gottesdienst, anschließend geht es zum Ehrenmal. Neben Herrn Jöhnk, der im Namen 
der Gemeinde einen Kranz niederlegen wird, wird im Laufe der Woche noch ein/eine wei-
tere/r Mitstreiter/in ermittelt. 
Anschließend berichtet der Bürgermeister von der Baubesprechung im neuen B-Plan-
Gebiet. Es gibt Probleme mit einer Torfschicht im Erdreich. 
Zuletzt gibt die Verwaltung eine Rückmeldung an Herrn Kuhlmann. Dieser wies in der 
letzte Sitzung darauf hin, dass die Kommunikation zwischen dem Ordnungsamt, dem 2. 
Polizeirevier und der Polizeistation Aukrug verbessert werden muss. Herr Krause von der 
Verwaltung hat in der Zwischenzeit Rücksprache mit dem Ordnungsamt gehalten und die 
Sache vorgetragen. Solche Kommunikationsprobleme werden in Zukunft nicht mehr vor-
kommen. Herr Kuhlmann bedankt sich für die Information.     
 
 
 7 . Eingaben / Einwohnerfragestunde I 

 
Seitens der Einwohner erfolgen keine Beiträge.  
 
 
 8 . Anfragen der Gemeindevertreter 

 
Keine Anfragen der Gemeindevertreter. 
 
 
 9 . Haushaltsplanung 2020, Zweite Vorberatung 

 
Der Vorsitzende führt in den Tagespunkt ein und weist darauf hin, dass dies die zweite 
Vorberatung für die Haushaltsplanung 2020 ist. Die erste Vorberatung fand am 
23.10.2019 statt. Die Änderungen aus der ersten Vorberatung werden nochmals vorge-
stellt und durch Herrn Hollerbuhl erläutert (siehe Veränderungsliste).  
Der Bürgermeister weist darauf hin, dass man die Titel 3.90000.83320 und 
3.90000.83340 nun doch bis auf voraussichtlich 3.000 Euro nach dem alten Ansatz plant. 
Da die endgültige Haushaltsbesprechung im Schulverband folgt, teilt Herr Rohloff der 
Verwaltung Anfang nächster Woche die endgültigen Zahlen mit.  
Der Vorsitzende macht darauf aufmerksam, dass sich aufgrund der oben genannten Än-
derungen die Zuführungen zum Vermögenshaushalt ändern. Die Verwaltung wird dies 
berücksichtigen und in den endgültigen Haushaltsplan 2020 einplanen. Auch wird seitens 
Herrn Hollerbuhl darauf hingewiesen, dass der tatsächliche Rechnungsabschluss des Jah-
res 2019 noch offen ist und sich hier auch noch einiges ändern kann.  
Herr Küpperbusch spricht die Umrüstung der Sportplatzbeleuchtung auf LED an  
(30.000 €) und gibt bekannt, dass dieses Projekt förderfähig ist. 
Bei der Haushaltsstelle 4.46400.94100 (Vermögenshaushalt) gibt es eine Ansatzerhö-
hung von 150.000 € auf 323.000 €. Es handelt sich um die gesamten voraussichtlichen 
Baukosten für die KiTa - Erweiterung. 
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Auf Nachfrage von Herrn Kühl, wie der Sachstand bezüglich der Planung für die Doppel-
garage der Feuerwehr aussieht, verweist Herr Hollerbuhl auf die Sitzung vom 07.11 
(BPA) und vom 23.10 (HFA) und erläutert, dass man die Entwicklung der Meierei abwar-
ten muss und dass 30.000 Euro im Haushalt 2020 eingeplant sind.  
 
Beschluss: Der Ausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung einstimmig, die geänderte 
Haushaltsplanung 2020 nach Übermittlung der noch zu ändernden Ansätze (Schulver-
band, KiTa-Umlage) zu beschließen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen: 5 (einstimmig) 
Nein-Stimmen: 0 
Enthaltung: 0 
   
      
 10 . Verwaltungsgebührensatzung der Gemeinde Wasbek 

Vorlage: 0032/2018/DS 
 
Herr Hollerbuhl führt in den Tagesordnungspunkt ein und erläutert die Vorlage der Ver-
waltung. Ihm fällt auf, dass der §8 einen Fehler enthält, statt 2019 muss es 2012 heißen. 
Die noch bestehende Verwaltungsgebührensatzung der Gemeinde Wasbek stammt aus 
dem Jahr 2012, diese unterscheidet sich von der Verwaltungsgebührensatzung der Stadt 
Neumünster teilweise erheblich. Aufgrund dessen ist es den Bürgern schwer zu vermit-
teln, dass unterschiedliche Gebühren für die gleichen Handlungen anfallen. Es kommt 
noch dazu, dass einige Bereiche aus der Verwaltungsgebührensatzung vom Kreis RD-ECK 
abgedeckt werden und diese Körperschaft andere Gebühren festgesetzt hat. Dies und 
einige preisliche Veränderungen werden vom Vorsitzenden und der Verwaltung vorge-
stellt.  
Nach kurzer Diskussion unter den Ausschussmitgliedern plädiert der Bürgermeister für 
einheitliche Preise. 
 
Beschluss: Der Ausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung, die neue Verwaltungsge-
bührensatzung der Gemeinde Wasbek zu beschließen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen: 5 (einstimmig) 
Nein-Stimmen: 0 
Enthaltung: 0 
       
 
 11 . Einwohnerfragestunde II 

 
Es erfolgen keine Eingaben von Einwohnern.  
 
 
 12 . Verschiedenes (öffentlich) 

 
Herr Kühl spricht den Sammelplatz für Grünschnitt am Lohweg an. Ihm ist aufgefallen, 
dass dort das Wasser nur schwer abfließt. Der Bürgermeister ergreift hier das Wort und 
berichtet, dass in den Stoßzeiten Oktober/November viel Grünschnitt abgegeben wird. 
Man muss es in Kauf nehmen, dass an einigen wenigen Tagen das Wasser nur langsam 
abfließt.  
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Von Herrn Kühl wurde auch das mögliche Engagement der Photovoltaikfirma, die die gro-
ße Anlage bauen will, angesprochen. Hierzu wird im Plenum diskutiert. 
Zuletzt berichtet Herr Kühl vom lebendigen Adventskalender, der am 8. Dezember von 
allen Fraktionen am Gemeindezentrum veranstaltet wird. Planung und Durchführung 
werden unter den Fraktionen abgesprochen.  
Zuletzt gibt Herr Kuhlmann den Hinweis, dass er in der Anwesenheitsliste der Einwohner-
versammlung nicht aufgeführt wurde.  
 
Weitere Beiträge erfolgen nicht, Herr Hollerbuhl beendet die öffentliche Sitzung um  
20:20 Uhr.   
 
 
 

 

              gez. Hollerbuhl   Halkard Krause 

               (Vorsitzender) (Protokollführer) 

 


